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 論上帝的不公，其焦點亦是難點在於，絕對公正公平公義的上帝，為何允許不公不義
的存在？借今⽇的三段經⽂可作管中窺豹。 
 路15:1-10記載了法利賽⼈和⽂⼠眼中耶穌的「不公」。他們有⾃⼰的律法和標準來判
斷⼈，認為真正的先知應該遠離罪⼈。對此，耶穌⽤⽐喻做了回應。4-10節迷⽺和失錢的
⽐喻，⼀個是99<1，另⼀個是9<1，並且這1還是指⼀個罪⼈，讓法利賽⼈和⽂⼠更加覺
得耶穌待⼈「不公」，認為耶穌給了罪⼈特權。其實，這⼀切皆因法利賽⼈和⽂⼠⾃以為
義，卻忘記上帝有公義，更有憐憫。正是因著耶和華上帝的憐憫和恩典，才給了以⾊列民
族特權法案，特別要拯救他們，也要借著他們來拯救全⼈類。所以，耶穌的罪⼈特權法案
根本不是⾃⼰提出的，⽽是上帝早就制定好的計劃，並且早在幾百年前就有預⾔。 
 結34:11-24，當耶和華親⾃來牧養和判斷⽺群，不僅要拯救瘦⽺，還要除滅肥⽺，這
就是⼀種不公，是給了瘦⽺特權。很多時候，⼈們會抱怨統治者不公平，就好像⽺群抱怨
牧⼈不公平。那些肥壯的⽺，以為⾃⼰的肥壯是理所應當的，是靠⾃⼰的出⾝或者家族的
努⼒得來的，是應該世世代代傳下去的。法利賽⼈和⽂⼠可能就是這樣的肥⽺，他們視罪
⼈為瘦⽺，要歧視甚⾄欺壓瘦⽺。若不悔改，肥⽺必要被除滅；只要悔改，肥⽺卻也⼀樣
會得救。聖經中就有⼀隻這樣的肥⽺，⼀位著名的法利賽⼈，⼀個不但不相信耶穌，反⽽
還⾮常熱⼼破壞基督徒的法利賽⼈。他悔改信主之後，成為了⼀個著名的使徒，還寫了⼗
三卷新約書信，他就是保羅。 
 保羅⾃⼰稱⾃⼰為「罪⼈中的罪魁」（提前1:15），因為他曾經親⾃參與迫害基督徒
（徒22:20）。可是，這樣⼀個罪魁卻蒙了憐憫，成了使徒，這也是上帝的不公。但「基
督耶穌降世，為要拯救罪⼈。」這是福⾳的核⼼，也是我們認為上帝不公的原因。罪⼈在
未悔改之前，總喜歡⽤⾃⼰的標準來判斷公平，會常常覺得社會不公，政府不作為，別⼈
不道德，傷害了我們的利益。其實，不公的不僅僅是社會，不作為的也不僅僅是政府，不
道德更不僅僅是其他⼈。每⼀個不悔改的⼈，既可能是不公的受害者，更可能是造成不公
的施害者。歸根到底，帶來不公的，不是上帝，乃是罪⼈。 
 總結 
 所以，我們該如何看待上帝的不公呢？⼀句話總結：⾮上帝不公，乃⼈⼼不平 。耶穌
的福⾳，不是改變這個不公平的世界，不是政治⾰命，也不是增加福利。⽽是直指⼈⼼，
⽤福⾳的⼤能來拯救和改變⼼中不平的罪⼈。讓罪⼈悔改，得救，⽣命反轉。⽤⼈的眼光
看，福⾳不公。但不公的福⾳，卻讓我們這些罪⼈得救，我們竟然是這不公的受益者。因
此，當我們聽到、看到、甚⾄親⾃經歷到不公的時候，不要著急⽤⾃⼰的標準去判斷，更
不要抱怨上帝的不公。⽽是要等⼀等，看⼀看，想⼀想，聽⼀聽，如果⽤上帝的標準來判
斷會怎樣。盼望我們能夠常常從聖經中得著亮光，從聖靈的提醒中得著幫助，⾝處在任何
不公不平的環境，仍然能夠相信上帝的絕對公平公正和公義。


